

## EL "OBSERVATORE ROMANO" CENSURA AL SENADOR GENTILE

### Se considera grave el levantamiento de Otero en México

#### Una censura a Gentile

Roma.—El «Observatore Romano» al hablar de la inauguración del año escolar en la Universidad fascista de Bolonia y de la conferencia que con este motivo ha dado el senador Gentile acerca del problema religioso, censura las ideas expuestas por el orador, pues cree que son contrarias a la ortodoxia y sobre todo a las relaciones entre la Iglesia y el Estado y entre la Ciencia y la Religión.

#### El levantamiento del Jefe Otero se considera grave

México.—El Jefe de operaciones militares, Gral. Saturnino Cedillo, del Estado de San Luis Potosí, oficialmente ha informado a la Secretaría de Guerra, que acaba de levantarse en armas de aquel Estado el conocido jefe rebelde Otero, en donde ya en otras veces ha estado al frente de grupos rebeldes, que han asolado casi todo el Estado, por el prestigio que tiene entre los campesinos y jornaleros, diciendo el mismo Gral. Cedillo que al saber la actitud de Otero contra el gobierno, destacó varios destacamentos militares contra los hombres que encabezaba, los que aunque se hacen ascender sólo a 150 hombres, los vecinos de los pueblos por donde ha pasado, aseguran que suman más de 500.

Desde el fusilamiento pródigo del Corl. Lárraga que gozaba de simpatías en San Luis Potosí, se despertó una profunda indignación solapada entre los habitantes, que no vieron con buenos ojos la manera cómo fué sacrificado el viejo revolucionario a quien se aprehendió sólo por sospechas, siendo rematado como una fiera, frente a los pasajeros del mismo tren en donde se le condujo a Valles, en donde no fué fusilado, sino asesinado.

Esa indignación se cristalizó hoy en el levantamiento de Otero que anteriormente militó a las órdenes del Corl. Lárraga, y que francamente manifestó que quería vengar la sangre de su antiguo amigo y camarada.

El Gral. Cedillo no ha ocultado esta nueva rebelión y así lo comunica oficialmente al Secretario de Guerra, Gral. Amaro.

#### Un túnel de 11 kilómetros en Italia

Florenia.—El Túnel del Monte Adone en la línea ferroviaria de Florenia a Bolonia que tiene más de 11 kilómetros de largo es el mayor de Italia, pero será superado por un nuevo túnel de 17 kilómetros que pronto quedará terminado. El túnel del Monte Adone ha estado en construcción dos años, y se trabó simultáneamente por ambos extremos. Al unirse los dos extremos, se encontró que correspondían

exactamente las excavaciones, éxito este de agrimensura que es motivo de gran orgullo.

El túnel reducirá el itinerario de los trenes dos horas.

#### La inmigración en Brasil

Río de Janeiro.—Como complemento de las medidas tomadas en favor de los inmigrantes, el secretario de Agricultura del Estado de San Paulo estudia un proyecto tendiente a la adopción de un carnet de identidad individual que especifique de una manera precisa las capacidades y la situación de familia de cada inmigrante.

Este sistema tendría la ventaja de eliminar los inmigrantes indeseables y los elementos de perturbación social.

#### Pío XI y los católicos franceses

Roma.—El Papa ha recibido a los Obispos franceses y a los representantes de los mártires de la Revolución francesa, recientemente beatificados.

Pío XI empezó su discurso celebrando al «grupo de héroes» y declarando que compartía la alegría de la Iglesia de Francia y de las familias de los beatos. «Estos—dijo—han merecido bien de la Iglesia y de la Santa Sede, porque fueron martirizados por el honor de Dios, la dignidad de su conciencia y la fidelidad hacia Roma».

#### Varias noticias de Marruecos

Melilla.—Con objeto de inspeccionar las obras que los ingenieros militares realizan en los campamentos de Dar Quebdami, Dar Drus y Tafersit, y acompañado del coronel, comandante principal de Ingenieros, señor Sanchiz, se trasladará a los indicados sectores el general Castro Girona.

Se ha nombrado una Comisión para que efectúe un estudio acerca de la instalación de un campamento entre el de Tafersit y el lugar donde actualmente se celebra el zoco de aquella cabila.

Por lo que respecta a la zona de vanguardia de Axdir, también se realizan varios trabajos, entre ellos la reforma del Hospital Infanta María Luisa, activándose el tendido de líneas telefónicas desde Crdeños e Einzoión, cuyas líneas pasarán por Anual y luego por Melilla.

#### Un elogio a la Legión española

París.—El «Matin» anuncia que el general Boichut, miembro del Consejo Superior de la Guerra, y comandante en jefe de las tropas francesas de Marruecos, ha citado en el orden del día del Ejército al Tercio de voluntarios español, en los siguientes términos:

«Magnífico regimiento que bajo el mando de su heroico jefe, nume-

rosas veces herido, ha tenido a gala ilustrar su bandera sobre todos los campos de batalla de Marruecos y apartado asimismo al Ejército francés la ayuda más eficaz, digno émulo de la Legión Extranjera francesa, modelo esplendoroso de valor y espíritu de sacrificio».

Como es sabido, esta citación confiere la Cruz de Guerra, con palma y distintivo del llamado Teatro de operaciones exteriores, a la bandera del Tercio y a su coronel Milán Astray.

#### Se rebaja el gravamen de la entrada de trigos en Francia

París.—Se ha publicado un decreto fijado en ocho francos la cantidad a reembolsar sobre el importe total de los derechos de aduana sobre los trigos importados del extranjero cantidad que actualmente era de 18 a 20 francos.

#### Muerte involuntaria de un joven

Burgos.—En el monte de Cervantes se dedicaba a la caza Rafael Soetero, que llevaba de moralera al joven Frutos Garrido, Rafael hizo dos disparos en el momento que salía Garrido de detrás de unas matas, y le alcanzaron los tiros, produciéndole la muerte.

## Un orador político ataca a la religión

Hemos sido informados que en una reunión política verificada últimamente la Plaza Carrillo, con elementos de varios partidos, un orador reformista atacó a la Iglesia Católica.

Nos parece muy impolítico, contraproducente e inconveniente hacer a la religión objeto de tales ataques en un país donde la Iglesia no tiene ingerencia en el Gobierno ni siquiera para nombrar las maestras de religión.

Esos brotes de bolcheviquismo demuestran muy a las claras que es necesario que en las luchas políticas el pueblo celoso de sus libertades abra los ojos, pues ya no se trata como hasta ahora de dar el voto por don Fulano o Zutano sino por los candidatos que garanticen la libertad de conciencia amenazada

de muerte por el despotismo liberal rojo, que al igual que a México, Guatemala y Cuba, quiere imponerle a todo el mundo las leyes de la guillotina, en pleno siglo XX y con un retroceso de más de cien años.

## PERSONALES

El muy Ilustre Sr. Canónigo don Ramón Alegría fué operado segunda vez en la Clínica Figueres. Ojalá mejore del todo el distinguido sacerdote cuya dolencia mucho sentimientos.

—De San Isidro de Heredia vino ayer el Presbítero Acuña.

—En Limón estuvo nuestro amigo don Julio Vargas Meléndez.

—Enviamos nuestra condolencia a don Miguel Mena y Señora por el duelo que experimentan por la muerte de su hermano, acaecida recientemente en esta capital.

## Tremendo robo a don Bienvenido Ortiz

En el barrio Keith se ha constituido una banda de apaches que hace robos frecuentes.

Ahora ha sido víctima de los rateros más atrevidos don Bienvenido Ortiz, comerciante que posee la Criolla, pulpería y fábrica de café molido. En el mismo local posee el Sr. Ortiz su habitación y hasta los dormitorios interiores penetraron los atrevidos invasores quienes levantaron las almohadas para llevarse las economías y unas joyas que la familia tenía como recuerdo de sus amistades.

El caso llama la atención, pues nadie notó la presencia de extraños ni ruido alguno, por lo que se cree que se emplearon narcóticos.

Al amanecer fué la sorpresa que ha venido a perjudicar tanto a nuestro amigo a quien compadecemos en esta desgracia.

Ojalá los detectives, dando una muestra de su competencia, den con lo robado y con los autores de este escándalo.

La policía debe vigilar más el Barrio Keith.



Ilmo. Vicario Apostólico de Limón Monseñor Agustín Blessing



Trapp, quien ha sido su compañero inseparable durante todo su viaje.

El Correo Nacional presenta a las dos distinguidas personalidades el saludo más respetuoso, dando gracias al Cielo porque les ha permitido retornar a Costa Rica con toda felicidad.

## Regreso

En el vapor inglés "Ariaguani" que a las 9 horas de ayer fondeó en nuestro puerto del Atlántico ingresó al país procedente de Europa el Ilmo. Vicario Apostólico de Limón Monseñor Agustín Blessing, en unión del Pbr. don Carlos

# DE ATENAS

El Sr. Ministro Prof. don Luis Dobles

¡Cómo le llueven censuras, críticas etc.! Allá de Cartago un pseudónimo, de Heredia un ex-Felipe González, el tal «Mundo» lo siluetea; pero pica que pica: hasta don Elías J. hombre tan ecuánime y pensador le metió su mordisquito. Ahora es don Ricardo Castro Meléndez, que ayer no más andaba en pueblos con él perorando por la causn echandista y al parecer como muy fiel compañero profesor; pero no han hecho con eso sino levantarle, hacerle honor y fama, porque a los tontos no se les ataca, no excitan envidia, sino compasión. Por Dobles Segreda se pregunta en los pueblos y se le desea conocer. Abramos la historia de todas las naciones y veremos que a los hombres grandes y que valen, son a quienes se combate; nunca a las mediocridades: de los batos nadie se ocupa, es perder tiempo. Sí que a veces se juzga o critica injusta o apasionadamente; pero qué se va a hacer si así es la humana miseria.

La carretera San Ramón al Ferrocarril al Pacífico

Se trabaja porque ahora en

la reglamentación y modificaciones al proyecto que ya es ley, el gobierno o la Dirección de Obras Públicas acuerde que vaya a la Estación de «La Balsa» que es del mismo distrito de Concepción, y son muchas las ventajas que con esa modificación se consiguen porque se habilitan regiones interesantísimas y quedan beneficiados los pueblos ya comunicados con el puente de hierro sobre el «Río Grande», puesto en tiempo de don Alfredo; todos los pueblos del cantón de Turrubares y Puriscal ganarían muchísimo por lo fácil que les quedaría para la conducción de granos, etc., y quedaría la Estación en parte plana y en donde en cualquier tiempo puede edificarse una población bonita y extensa, mientras que si termina en la que hoy se denomina «Estación de Río Grande», es hacer morir allí la carretera porque no puede tener conexión con otros pueblos (excepto por medio del tren) como sucedería si se lograra llevar esa carretera a la Balsa. Ahora, el costo sería inferior porque la topografía para ir a Balsa es mucho más plana y hay mucha más facilidad para dar gradientes módicos en terreno compacto. Es asunto que merece ser tomado

en cuenta y detenidamente estudiado por la Dir. Gral. de O. P.

Novios

El 26 de este mes se casarán el joven Isaías Vargas y Consuelo García. Deseámosle toda dicha.

Capullín

## UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: «He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

# Los católicos, perseguidos en Guatemala

Concluye

Mayo 31.— El señor Cobos Batres está grave a causa de las heridas y de la hemorragia interna que le causaron los golpes. Sin embargo, hoy se presentó en su casa el jefe de la policía, y sin consideración ni alguna a su estado, le intimó orden de prisión y procedió a ejecutarla llevándolo, con los esbirros que le acompañaban, a la penitenciaría, prisión célebre por las víctimas que han perecido en sus mazmorras hace ya más de 50 años que impera aquí el partido liberal. Con el herido fué también preso su hermano don Luis.

Junio 1.— Corre hoy la noticia de que el señor Cobos Batres fué llevado a presencia del presidente, quien le increpó duramente como a perturbador y promotor de sedición. Cobos se defendió con entereza republicana haciendo ver al presidente que era injusta tal acusación y que no tenía nada de sediciosa su conducta, antes al contrario, si tenía mucho de arbitrarlo el proceder del gobierno. No pudiendo amedrentarlo ni doblegarlo, se le condenó a ser deportado a Méjico; lo cual equivale, dado el estado delicadísimo en que se encuentra, a condenarlo a muerte.

Junio 6.— Efectivamente, se ha sabido que el herido está gravísimo en Tapachula, primera población de Méjico que se encuentra, pasada la frontera, por consecuencia del viaje que tan brutalmente se le impuso.

Junio 7.— Ayer fueron rechazadas en Puerto Barrios algunas señoras belgas, pertenecientes a una asociación de damas católicas, que se dedican a la educación de señoritas de la clase alta de la sociedad, y fundan también asilos populares para niñas pobres. Este grupo de profesoras venía a Guatemala por iniciativa particular, y «con permiso fir-

mado por el mismo presidente de la República», para hacerse cargo de un colegio titulado de la Sagrada Familia. Su venida cuesta muchos sacrificios pecuniarios y no poco trabajo, para vencer las muchas dificultades que se han suscitado. Ahora resulta que no son admitidas en el país, a pesar de la autorización presidencial; y como gran favor se les permite que atraviesen el territorio de Guatemala, para dirigirse al Salvador, donde les abren las puertas para aprovecharse de su reconocida competencia en materia de educación. Pero aun este mismo permiso lleva el sello de la tiranía liberal, pues sólo se les conceden cuarenta y ocho horas dentro del territorio guatemalteco.

Hasta aquí llegará, señor director, la presente crónica, pues dentro de tres días a más tardar, saldré de este desgraciado país, en donde los ciudadanos no tienen siquiera el derecho de pedir pacíficamente el cumplimiento de los compromisos internacionales que el mismo gobierno ha firmado, y en donde a nombre de la libertad, se tiene por delito profesar la religión de nuestros padres.

Agradecimiento al señor Director la acogida que dé en su importante diario a estas notas, quedo de usted, afectísimo seguro servidor.

EUSEBIO C. FIGUEROA,

Guatemala, junio 7 de 1926

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono N 490

## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 — Teléfono 289

Suscríbase a este diario

# LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, cepillos y palas.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees «Y», etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivera & Cía.

Para todo gusto

toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

# JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## ¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Debe advertirse, para mayor des-  
caro del fraude (hecho a la nación,  
que todo el ganado introducido en  
aquella forma era de Arizona, ha-  
ciéndolo pasar como de procedencia  
de Sonora,

Podrían calcularse, humanamen-  
te, las fabulosas cantidades de oro  
que por tales armitañas ingresaban,  
constantemente, a las arcas, siempre  
repletas, del «compañero» Calles, co-  
mo redentor del pueblo humilde. . . . ?

Por algo ha dicho a los cuatro  
vientos, con el mayor cinismo, que  
tiene dinero suficiente para comprar  
la Presidencia de la República.

Por escala rigurosa de socialismo  
pícaro, le sigue el «camarada» Ob-  
regón. Prescindiremos de hablar de  
los millones «cerrados» que, según  
afirmó Luis Cabrera en sus célebres  
«meditaciones» como Ministro de  
Hacienda durante el periodo pre-  
constitucional, entregó a los genera-  
les Obregón, Calles, Alvarado, Gon-  
zález, Murguía, Treviño, etc., sin  
que jamás rindieran cuenta alguna,  
porque fueron destinados a «las exi-  
gencias de la guerra». Al mismo ob-  
jeto se dedicaron los millones que, a  
título de préstamos forzados, les ex-  
igió a los comerciantes de Guada-  
lajara, México, y demás poblaciones  
que recorrió al realizar sus «Ocho  
Mil Kilómetros en Campaña».

Los «redentores» del pueblo  
humilde.—Página dedi-  
cada a los obreros y  
campesinos mexicanos,  
sindicalizados

Después de esos avances «apostó-  
licos», el camarada Obregón se apo-  
deró, por medio del despojo, de los  
más extensos y valiosos terrenos de  
cultivo en el Río Mayo, estableciendo  
el monopolio del garbanzo que oca-  
sionó la ruina de los pequeños agri-

cultores de la región; y construyen-  
do, por cuenta del gobierno, para  
explotar sus cosechas, un ferrocarril  
entre Navojoa y el Puerto de Ya-  
varos, con un costo de TRES MI-  
LLONES DE PESOS. Actualmen-  
te, el camarada Obregón está hacien-  
do los preparativos necesarios para  
instalar el Valle del Yaqui— si el  
tiempo lo permite— (que no lo  
permitirá según los vientos que co-  
rren), un gran molino de trigo, que  
producirá más de mil barriles de ha-  
rina diarios, etc., etc.,

Toca su turno al «compañero» Ra-  
món P. Denegri, quien después de  
haber amasado una gran fortuna en  
el desempeño de varias comisiones  
«del servicio», entre ellas, como Em-  
bajador de Carranza en Washing-  
ton—(¡Oh, México, Infortunado Mé-  
xico: a qué grado de humillación has  
descendido. . . .!) pidió y obtuvo  
un permiso para hacer exploracio-  
nes petroleras, y en el acto se diri-  
gió a New York, en donde lo ven-  
dió por la suma de SETECIEN-  
TOS CINCUENTA MIL DOLA-  
REL. Más tarde, ascendió a Minis-  
tro de Agricultura, no ocupándose  
en este puesto, más que de vender  
concesiones a capitalistas norteamer-  
icanos, para explotar media Repú-  
blica, y no vendió la silla presiden-  
cial, porque no estuvo en su mano.

Siguen desfilando en caravana es-  
pléndida los compañeros: Morones;  
el de los dedos cuajados de brillan-  
tes, Carrillo Puerto, el millonario de  
Yucatán; Adalberto Tejeda, el des-  
tructor de Veracruz, y otros muchos,  
que forman legiones.

Continuará

SUSCRIBASE  
AL  
CORREO NACIONAL

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda  
Militar a las veinte horas en el  
Parque Morazán.

1º Banderillas de Fuego, Paso-  
doble. E. León.

2º Los Desterrados, Obertura.  
Langlois.

3º Leda, Vals Intermezzo. Fon-  
seca.

4º El Perdón de Ploermel, Fan-  
tasia. Meryerbeer.

5º Julián, Tango. Padilla.

ROBERTO CANTILLANO  
Director,

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una  
cantidad de Vino Chanti  
Rufino, al menudeo  
y al por mayor

Especialidad en conservas  
y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi-  
camos el anuncio de una maquinilla deno-  
minada «La Zurcidora Mecánica» que es  
sin duda, de gran utilidad. Este aparato  
que nosotros recomendamos eficazmente  
puede ser manejado por un niño, al cua-  
de un modo rápido y perfecto, le es fácil  
dejar zurcido o remendado cualquier par  
de medias o ropa, aunque estén en ma-  
estado. Nadie puede desconocer la utili-  
dad que este aparato presta en cualquier  
casa de familia o en la habitación de un  
hombre soltero; basta con hacer funciona-  
maquinilla por breves momentos y, rola  
que parecía de arreglo imposible, se tran-  
forma en un zurcido perfecto. «La Zurci-  
dora Mecánica», que se ha abierto rápi-  
damente para en todos los mercados pue-  
le considerarse de necesidad absoluta en  
oda casa de familia, por ser un au-  
xiliar inestimable de la mujer cuidadosa  
y económica,

La Sociedad Patent Weaver, Aribul-  
226, Barcelona, remite «La Zurcidora  
Mecánica», libre de gastos por el módico  
precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este  
aparato os puede proporcionar y al es-  
cribir a la Casa, mencionad «El Correo  
Nacional».

## Santoral

Viernes 26.—Los desposorios de  
la Virgen Santísima. Santos Pedro,  
Alejandro, Conrado, obispo y Fausti-  
to, mártir.

### LOS DESPOSORIOS DE LA SANTISIMA VIRGEN MARIA

Presentada María en el templo  
de Jerusalén, según se dijo el día  
21, deseaba pasar en el lugar santo  
el resto de sus días, mas como el  
Altísimo la tenía destinada para  
madre suya, determinó que tomase  
el estado del matrimonio. A la edad  
competente, los sacerdotes del tem-  
plo, testigos del mérito sin igual  
de la Virgen de Nazareth, trataron  
de darle un esposo digno de ella,  
como le hallaron en el glorioso  
patriarca San José. Algunos Santos  
Padres de la Iglesia opinan que  
María comunicó a José anticipada-  
mente el voto de perpetua virgini-  
dad que tenía hecho, y que, a su  
imitación, hizo lo mismo el santo  
patriarca. Otros, entre ellos San  
Agustín, creen que la Virgen se  
desposó del modo común y ordina-  
rio entre los hebreos, poniéndose  
en manos de la divina Providencia,  
que no había de permitir la rela-  
ción de un voto inspirado por el  
mismo Dios. Mas, sea como fuere  
todos los Santos Padres concuerdan  
en que fué muy conveniente que  
se casara la que había de ser Ma-  
dre de Dios.

## Los negocios particulares y los negocios del Estado

No conocemos las razones que  
para ello tenga quien o quienes  
ponen rótulos,—artísticos, quizás  
y bien presentados,—en la pared  
de la Fábrica Nacional de Lico-  
res, pero es lo cierto que con  
esa forma de anuncio, ningún  
provecho práctico saca el Esta-  
do, sino es el de permitir que  
esos rótulos los pinten en dicha  
pared; y talvez hasta sin el co-  
rrespondiente permiso.

No es nuestra intención, mor-  
tificar con estas líneas a nadie.

Lo que sí creemos es que  
no es justo ni razonable que en  
las paredes de un edificio pú-  
blico, que al ser del Estado, es  
de todos los costarricenses, se  
coloquen anuncios de productos  
que benefician no hay duda a  
sus dueños, pero que a quien de-  
ja el mejor rendimiento es al que  
contrata la colocación de esos  
rótulos.

En uso de nuestro derecho  
nos permitimos preguntar a quien  
corresponde el motivo apuntado.

Claudiovet

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

DOLOR DE CABEZA  
AGOTAMIENTO  
RESFRIADOS

JAQUECA  
NEURALGIA  
GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

**KAL-MOL-GEHE**  
CON CAFEINA  
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

**GEHE & C. A. G.**

DRESDEN, ALEMANIA

## NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el  
ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso  
particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra  
larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica-  
duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras gra-  
noladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y  
americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito  
de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarril-  
los en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Tu-  
rrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la  
última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro  
en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mer-  
cado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes  
como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas me-  
dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala  
digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado,  
cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de  
espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago  
y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR-  
BONI Y Cº. Agente especial en Costa Rica. Sexta Solano, Capellades.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA  
**TIPOGRAFIA S. JOSE**

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

**APARTADO III = TELEFONO 1131**

Notas Varias

La cloaca de la acequia de las Arias, entre las avenidas 10ª y 12ª, está rota, siendo un grave peligro para la gentemenuda, pues el caudal de agua que pasa en ese lugar es mucho.

En la calle 7ª Sur y al frente de la pulpería «El Llamaron», hay un perenne derrame de agua, originado por la rotura de alguno de los tubos de la cañería.

El activo guarda del Bosque de los Niños, don Abel Muñoz S., ha ordenado el arreglo y la pintura de las lanchas del lago. Lo mismo que los otros lugares de descanso y de recreo, los están arreglando, siendo así, que para las fiestas próximas estará muy bonito ese pintoresco lugar.

Se nota en algunas carnicerías de la capital, mucho aseó y limpieza. Ello se debe a la vigilancia de los empleados de la Jefatura de Sanidad.

El Teatro Variedades está quedando como nuevo, pues ha sido cambiada toda la madera del interior, y como consecuencia de esa notable reparación, va a prestar más comodidad a los concurrentes cuando esté al servicio del público.

La Junta del Cementerio de Obreros proyecta la construcción de una capilla en el mismo. Dicha capilla será para celebrar misas y para dejar los cadáveres, cuando los médicos así lo ordenen, antes de darles sepultura.

Congreso Constitucional

Sesión del 25 de Noviembre

El Representante Aguilar protestó de algunos cargos hechos en la Cámara por el Representante Baltodano. Dió también las razones de la venta de la planta eléctrica de Esparta.

**Fernández.**—Como en «La Tribuna» de hoy anuncia el Sr. Presidente de la República que si no pasan los contratos de la United, se retirará de la Presidencia, en esa virtud y doliéndose mucho de que don Ricardo se retire de la Presidencia, insinúa la idea de nombrar el segundo Designado, vacante desde que se le cancelaron las credenciales al Representante Volio.

**Presideme.**—Manifestó que no es el momento oportuno para la elección del segundo designado, lo que siempre se hace en las primeras sesiones de Mayo.

**Pinto.**—Razonó su voto favorable al proyecto.

**Carranza.**—Hizo moción para que la moción del Sr. Baltodano se votara nominalmente. La moción del Sr. Baltodano tiende a excluir del proyecto la partida de diez mil colones valor de un acueducto en desuso.

**Trejos.**—Razonó su voto afirmativo a la moción.

**Albertazzi.**—Los ingenieros valoraron en diez mil colones dicho túnel, luego no es inútil.

En la votación hubo 19 votos afirmativos y 19 negativos. Habiendo empate se repitió la votación y resultó lo mismo. Según el Reglamento, habiendo empate dos veces, se desecha la moción.

**Fournier.**—Manifestó que uno de los ingenieros dictaminadores le dijo que el túnel es una obra muerta en desuso. Luego no tiene valor. El Congreso, pues, va a dar diez mil colones por algo muerto y en desuso.

**Fournier.**—Manifestó que uno de los ingenieros dictaminadores le dijo que el túnel es una obra muerta en desuso. Luego no tiene valor. El Congreso, pues, va a dar diez mil colones por algo muerto y en desuso.

Hizo moción el Sr. Fournier para que se deduzca de la emisión de bonos quince mil colones, para que la Municipalidad de Esparta sea

quien compre, por medio del Ministerio de Fomento, el dinamo y el tablero que necesita la planta.

Insinúo el Representante Fonseca que se haga por licitación.

**Ortiz José Joaquín.**—Manifestó que la moción del Sr. Fournier no favorece, mas bien perjudica a la Municipalidad.

**Arias.**—Como el Sr. Fournier dice que uno de los ingenieros cree que el túnel de la planta no sirve, ruega al Sr. Presidente del Congreso pregunte por telegrama el parecer de los otros ingenieros. Insinúo también el Sr. Arias la conveniencia de que sea el Ministerio de Hacienda y no la Municipalidad de Esparta la que disponga de los quince mil colones en bonos para la compra del dinamo y del tablero.

La moción del Sr. Fournier fué aprobada.

Se le dió primer debate al proyecto para la reforma de algunos impuestos aduaneros.

A las 4 y 45 terminó la Sesión.

José María Barrantes Zamora

Cuando nos dieron la noticia de su fallecimiento no quisimos creerla. Todavía sentíamos el calor de su mano franca, que hacía poca habíamos estrechado. Aún vibraba en nuestros oídos el acento de su voz, suave y paternal, de la última conversación. Sin embargo, tuvimos que rendirnos ante la dolorosa evidencia de su muerte.

De la robusta generación de 75 que educado en la severa escuela de nuestros abuelos, su amor al trabajo lo puso en posesión de una sólida riqueza: su honradez y virtudes ciudadanas, lo colocaron en la línea envidiable de los hombres útiles. Hijo de don Antonio

Barrantes y doña Josefa Zamora, don José María estaba en la plenitud de su vigor, de sus arrestos para el combate diario. Nadie hubiera sospechado que la muerte se acercaba cautelosa para herirlo.

Y así fué. En la noche del sábado, después de la última caricia para sus hijos, de la postrera ternura para la esposa, de la última plegaria al Todopoderoso... le faltó el corazón y se le fué la vida.

San Joaquín de Flores, está de duelo. Ha perdido uno de los confaloneros de su prestigio.

GUILLERMO VILLEGAS.

San Joaquín, Noviembre de 1926.

Guadalupe de Cartago

Turno

El domingo estará de gala este barrio con el Turno General que tendrá verificativo para los gastos de la casa cural en construcción.

Se invita a todos los vecinos para que contribuyan ese día con lo que tengan a bien. Una vaca, un caballo, un cerdo y un pollito frito para aplacar el hambre de los que nos lleguen sin almorzar.

Acto Público

La escuela finalizará sus labores en ese día con un acto público en que se exhibirán todos los trabajos ejecutados por los alumnos de ambos sexos y para concluir habrá una gran velada con cuadros plásticos preparados por los maestros. Los refrescos pondrán término a esta fiesta que es el fin de la jornada escolar.

Cañería

Pronto beberemos agua potable que tan necesaria es para la salubridad de un pueblo. Los trabajos están al concluir y pronto se verán colmados los buenos deseos de los vecinos.

Corresponsal.

El 2o. lunes de diciembre se abren las escuelas del Guanacaste

Casi están completados los cuadros de Maestros de Guanacaste; la matrícula empezará en todos los lugares el primer lunes de diciembre y ocho días después darán comienzo las clases. Los útiles escolares para las juntas, ya los está entregando el Almacén Nacional Escolar.

Faltan maestras para algunos distritos pues no obstante el zonaje que se ofrece las plazas no se han llenado.

El certificado de carácter ya no es necesario para viajar a los E. U. A

Van disminuyendo ya las exigencias para entrar a Nueva York y otros puertos norteamericanos. Ahora el Consulado Americano de aquí ha comunicado a las Oficinas de Pasaportes que ya no es necesario el certificado de carácter o conducta.

Ese formulario completaba la identificación del viajero y expresaba si había sido juzgado por la policía o por los tribunales comunes y sobre el servicio militar de aquí.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	388 1/2 —
Paris.....	72 —
España.....	395 —
Italia.....	85 —
Suiza.....	387 —
Bélgica.....	282 —
Berlin.....	401 1/2 —
Amsterdam.....	400 1/2 —

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º

El 0-74 Grano de Oro

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

POSTUM

(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH.

Administrador

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA